

# LA UNION REPUBLICANA

Semidiario político y de Intereses Generales

Director: VICTOR FERNANDEZ G.

AÑO I

San José, viernes 5 de enero de 1906

NUM. 8

## FIESTAS DE 1905 - 1906

Espléndido y variado surtido en zapatillas de fantasía, colores de moda, en cabritillas finísimas, y ejecución elegante. Acudid antes que se agoten. Envíos libres de gastos.



ARTAVIA

Al lado de Mr. Laporte — Avenida Central  
Dirección por correo: Apartado 179

## CERVECERIA TRAUBE

LAGER BIER

Cerveza Negra Marca Estrella

BEST STOUT PORTER

## Línea de vapores de Elders & Fyffes (Shipping) Limited

A los exportadores de café

No olvidarse que ninguna línea ofrece las ventajas para el envío de café de Costa Rica, que la Línea de Vapores de ELDERS & FYFFES (Shipping) Limited. Los nuevos, rápidos y cómodos Vapores *Zent*, *Pacuare* y *Nicoya* están ya en servicio, y así como los demás de esta Línea, hacen la travesía directa entre Limón, Costa Rica y Manchester, Inglaterra. Esta es indudablemente la LÍNEA IDEAL para los exportadores de café, y en cuanto á comodidad para los viajeros, no tiene rival.

Limón, Costa Rica.

R. J. Schweppe, —Agente.

## MAURO R. FERNANDEZ

— Médico y Cirujano —

Despacha de 12 m. á 3 p. m., en su oficina calle 4a. Sur  
— frente al Banco de Costa Rica —

## TIENDA DE NOVEDADES

DE

MANUEL ROMERO

Han llegado últimamente nuevos artículos de lujo y de utilidad. Esta tienda sigue distinguiéndose por su antiguo lema: LO BUENO Y LO ÚTIL, UNIDO Á LO ELEGANTE; y sostiene su sistema de precios moderados siendo los más bajos de plaza, en relación con la calidad de los artículos que expende.

## LA UNION REPUBLICANA

Semidiario político y de Intereses Generales

Director:

Víctor Fernández G.

Administrador:

Augusto Gallardo

OFICINA:

AVENIDA CENTRAL O. N.º 445

Contiguo al despacho del Dr. Frúis

## Adelante

No estamos trabajando por determinada personalidad—ya lo hemos dicho;—nuestra labor se dirige á la armonía de las voluntades, al estrechamiento de los bandos que tienen las mismas ideas y los mismos sentimientos y que están obligados, por la fuerza de la necesidad y la razón, á presentarse juntos ante el enemigo común, para vencerlo.

Las personas no importan. Para nosotros—que hemos hecho abstracción de todo sentimiento particular al acometer esta tarea—bueno es quien pueda darle el triunfo á la causa porque abogamos, y que siempre hemos defendido.

No estamos en circunstancias de pedir gustos ni de andar con quititos los que militamos en los distintos bandos que forman hoy el partido de la Democracia: el barco se hunde y debemos salir á la playa en la primer embarcación que tengamos más á mano.

Salvar la vida es lo primero, y la vida de un partido es su causa. No es hora de entrar en análisis ni en consideraciones personales que no harían otra cosa que hacernos perder el tiempo, exponiéndonos al desastre.

Nada de egoísmos, nada de terquedades, nada de cálculos que no tengan como única base el triunfo de la idea.

La Unión Republicana para el éxito de su empresa no necesita más que de tres cosas: de nobleza, criterio y energía.

Ninguno de los tres bandos puede ni debe ser exclusivista: se hallan en circunstancias análogas, si se toma en cuenta que ninguno puede esperar nada sin la cooperación de los otros.

Es á manera de un banco de tres patas, que si falta una, el banco no se para y nadie, naturalmente, puede sentarse en él.

Y así, pues, tanta importancia tiene para el asunto principal una

pata delgada como una gruesa, cuando es lo cierto que con sólo que falte una, el banco no se para.

A parar el banco, pues, republicanos! y sentemos en él á un ciudadano que sea fiel intérprete de nuestras patrióticas aspiraciones; que desde allí imprima al Estado el rumbo que la lógica y la ciencia aconsejan; que desde allí se yerga, no para levantar la espada sobre los costarricenses, sino para levantar la antorcha de la ley, de la justicia y del derecho, é iluminar con la luz de la civilización los distintos campos de la actividad humana donde se labra el bienestar de las familias y la dicha y grandeza de los pueblos.

De nuestro estimado colega *La República* tomamos el siguiente artículo que consideramos de importancia para que se juzgue cómo sería el *eletismo* en el Poder, cuando en el municipio se ha manejado de ese modo.

### “Hacienda Municipal”

Así como ningún individuo debe salirse de la órbita que le señala su estado pecuniario ni debe buscar comodidades que impliquen déficit en su sistema económico, así también las colectividades representadas por las corporaciones no deben extralimitarse de la línea que les marca el movimiento económico á que están sujetas, á fin de guardar el equilibrio tan necesario para mantener en buen pié el crédito.

De la misma manera que al particular no le es dable abusar de su crédito para darse un género de vida que no cuadre con su capital, igualmente lo es para las corporaciones cuyas rentas no alcanzan á cubrir gastos más ó menos supérfluos y quizá innecesarios.

La Municipalidad de San José ha venido haciendo, de dos años acá, verdadero derroche del crédito de que felizmente gozaba. No sabemos á cuánto alcanza la enorme deuda que pesa sobre los contribuyentes, porque ni los señores regidores lo han dado á conocer ni el público lo ha exigido.

Hora es ya de que sepamos á ciencia cierta, cuánto se debe, y en qué se han invertido esas considerables sumas que se han obtenido á no despreciable tipo de interés y con hipoteca de rentas y propiedades municipales.

La Municipalidad actual en donde se ha de oír al vecindario josefino por boca del único representante que fué libre y espontáneamente elegido por la electoral, debe rendir cuentas claras de lo hecho durante los dos años en que la influencia del señor Licdo. don Cleto González Víquez, ha prevalecido dominando por entero la administración municipal de San José y procediendo á su autojo, hasta el extremo de imponer su voluntad y su criterio.

No queremos creer, que se haya robado, no, eso no; pero sí estamos se-

gueros de que se ha dispuesto no sólo de las entradas municipales, sino también de TODO EL CRÉDITO de que se podía disponer, para llevar á cabo obras que no eran urgentes y para grangearse voluntades á fin de utilizarlas en la campaña política.

Mientras damos la lista y hacemos la cuenta del costo de las obras efectuadas sin motivo que justifique el grave compromiso que hoy pesa sobre el vecindario de San José, pedimos, á nombre de ese mismo vecindario, que se publique detalladamente, antes de ser aprobado, el PRESUPUESTO Municipal que ha de regir en el año de 1906 para que la prensa lo estudie, lo analice y emita su fallo. Es preciso que los contribuyentes sepamos en que se invierte el dinero que cada trimestre llevamos á depositar en la Tesorería.

Debemos saber qué ocupación tienen y qué sueldo disfrutan esa infinidad de empleados municipales que ha venido en aumento cada vez más sin que se pueda averiguar que beneficios reportan al cantón ó que servicios le prestan á cambio de los cientos de colones que reciben.

Bien se ve la generosidad con que la Municipalidad ha querido retribuir los buenos oficios que en lo político, aunque sin provecho alguno, hicieron casi todos los empleados municipales.

De esta vez el clamor de la preusa tiene que ser escuchado, so pena de exhibir cual corresponde á los culpables de los desastres económicos habidos en la municipalidad por espacio de dos años.

El presupuesto debe ser discutido por los periódicos independientes, procurando hacer cuantas economías sean posibles á fin de lograr dentro de algún tiempo el equilibrio entre las entradas y salidas municipales. Una vez conocido del público el presupuesto iremos señalando una á una las partidas innecesarias que en él figuran con el objeto de que sean suprimidas.

Debemos saber como funcionan las bien vida municipal sana y robusta sin empréstitos ni compromisos de ninguna especie.

P. P. GIL"

## COMUNICADOS

### Exámenes de las Escuelas en Cartago

Terminaron felizmente en aquella localidad sobresaliendo entre ellos los tres primeros grados de la escuela central de niñas y los grados 3º y 2º de varones dirigidos respectivamente por los señores don Ramón Fonseca P. y don Marcelino Calderón F. Las aptitudes y competencia pedagógica de estos maestros les recomienda altamente en la carrera del magisterio apesar del poco tiempo que tiene el segundo de servir en ella.

Aunque novicia también en lo mismo la señorita Ana Jiménez García, preceptora del primer grado de párvulos, sus exámenes no fueron menos satisfactorios que los anteriores. El carácter moderado y circunspecto de esta niña como particular, y la ecuanimidad en el trato de sus alumnos como maestra, le distinguen en alto grado de sus compañeras entre las cuales hay una auxiliar de la escuela superior muy parcial con las niñas de padres ricos ó linajados y displicente con las humildes y pobres. Tan incorrecta disciplina no sólo es contraria á la cultura del día, sino también al criterio moral, común y lógico de la enseñanza que reprueba tales actos como reprobaría aún que una maestra por ser pobre ó

ESPURIA de nacimiento fuese vilipendiada de su directora. Empero, lo dicho á este respecto, bien poco significa si observamos el mal régimen disciplinario de ciertas comisiones examinadoras acostumbradas á fallar los exámenes de niñas en orden á la naturaleza moral y física de las maestras y no por la competencia didáctica de las mismas. Como estas sean de un carácter poco genial ó su personalidad no satisfaga como es debido el buen gusto estético de las comisiones, aunque sus exámenes hayan sido sobresalientes, no por eso pasarán á la porción escogida del magisterio ó parnaso moderno de la enseñanza en cuyo festín tienen la primacía casi todos los cofrades y familias coláteras ó afines de los inspectores provinciales.

Grande es nuestro pesar al ver que señoras dotadas de talento, experiencia y sabiduría, sean sustituidas en sus puestos por maestras en miniatura, sin disciplina, disposición ni conocimientos suficientes para dirigir siquiera el primer grado de párvulos. Muchas de estas señoritas han aprendido algo por los padres de familia que tienen el trabajo de corregir á las hijas sus tareas de escuela especialmente las asignaturas de Castellano y Aritmética de lo que menos entienden la mayor parte de las maestras.

Hé aquí como va desenvolviéndose en nuestra época contemporánea el gran problema de la enseñanza inmolada como víctima por gobiernos que han formado de ella un centro exclusivamente proteccionista.

Volviendo á la cuestión de exámenes, entre las comisiones calificadoras del curso lectivo próximo pasado, veíanse figurando personajes muy conocidos del magisterio, personajes en los actos de vida particular y social han sido tan volubles é inconstantes, como venales y deleznable moralmente en materia de romanticismo. No es de extrañar, pues, que algunas maestras hayan de reclamar por la prensa más tarde la poca honorabilidad de estos tipos que se exhiben pésimamente, calificando bien por un lado é informando mal ante la suprema inspección de escuelas los exámenes de aquellas. Esto explica una vez más la conveniencia de poner al frente de tales actos comisiones respetables y juiciosas que en el lleno de su cometido se mantengan á la altura correspondiente, sin descender al terreno de avieso personalismo, natural en los jóvenes bilidinosos de temperamento.

Igual observación hacemos respecto de los inspectores sediciosos y subversivos del orden y disciplina escolares. Como éstos no hallen motivos para destituir algunos empleados suyos con los cuales discuten por simples y gratuitas antipatías personales, hacer que los presidentes de las respectivas juntas escolares ejerzan coacción en el ánimo de los niños que han de calumniar á su maestro, cual lo hicieran con Jesucristo algunos de sus discípulos. Sin embargo, las intrigas han sido brevemente sorprendidas en los momentos de conato, y de ello daremos cuenta al Ministro correspondiente en tiempo más oportuno.

Antes de concluir hemos de manifestar al público que durante los exámenes no asomaron ni por casualidad esos taimados y bastardos discípulos de

Loyola, sobrios penitentes de librea con chistera y levita, que abusando de sus inmunidades, abrumados de sopor, desaliñados y asquerosos, en coches descubiertos se pasean á medio día por las calles centrales de las ciudades; esos espumajosos parlamentarios, que perorando como Quijote en simulacros de campañas fraguadas por gobiernos tiranuelos, no tienen valor suficiente para exterminar con la tea de su elocuencia la hidra feroz de la hipocresía que roe emponzoñada el corazón de la sociedad, inoculando en sus arterias la gangrena de los vicios; esos veteranos de la enseñanza en cuyo apostolado resplandecieron cual meteoro la antorcha de sus virtudes cívicas y el abnegado patriotismo de sus prácticas liberales; esos hidrófilos de agua bendita que tratando de cortar las avenidas de la vida ordinaria á un honrado padre de familia colega y amigo de ellos por no tener agua potable en su mísero hotel de marras, olvidan que tienen hijos en quienes puede recaer directamente la compensación de las malas acciones de sus padres; esos que por tirar piedras al tejado del vecino y observar la paja del ojo ajeno, no cuidan su techo de vidrio ni miran la doble viga de su ojo; esos cuya suerte se complace en favorecer con puestos, buenos como para demostrar que tales tipos son tanto más miserables cuanto más elevados se hallan; esos, digo, deben ser bastante devotos del Corazón de Jesús para que los paroxismos de su SOBRIEDAD sean menos violentos, y puedan conducirse por sus propios pies á su casa ó á los muladares de nuestras calles vecinales.

METROPOLITANO

Adm. Saborio Abogado y Notario  
50 varas NO. del Parque Central  
Despacha en el bufete del Lic. Luis Castro Ureña

### El "Telekino"

En la terraza del Club marítimo de Bilbao, (España) verificáronse el día 7 del pasado las pruebas del aparato inventado por el señor Torres Quevedo, mediante el cual se propuso resolver el ilustrado ingeniero el problema de la dirección y maniobras de las embarcaciones á distancia, utilizando como medio de transmisión de señales la telegrafía sin hilos.

En dicha terraza habíase instalado la estación trasmisora, y á bordo de un bote habíase colocado el aparato, cuyo funcionamiento permite dirigir desde tierra los movimientos de un buque ó los de un globo navegando por la atmósfera.

El inventor, desde la terraza, dirigió las maniobras que con precisión matemática eran obedecidas por el Telekino y por el barco á que éste servía de motor. El éxito fué por todo extremo satisfactorio, y cuantos presenciaban las maniobras ovacionaron al inventor.

La estación de transmisión consiste en una batería de acumuladores en bobina sistema Rounkors, y un condensador compuesto de botellas. En el bote va instalada otra estación análoga.

Puestos en movimiento dos servomotores de la estación aceptora, uno por motor eléctrico de hélice y otro para timón, comenzaron las

experiencias que consistían en dirigir el bote hacia la desembocadura de la ría, y después, virando en redondo, hacia Algorta.

El inventor, señor Torres Quevedo, desde la estación transmisor, dirigió la maniobra; prodújose la invisible corriente mediante la cual el aparato instalado en el bote recibió el impulso de aquella fuerza que llegaba desde el muelle y comenzó á marchar sobre las aguas, siguiendo la ruta prefijada, virando en el punto preciso y encaminándose hacia el punto designado como término de la experiencia.

La admiración de cuantos presenciaban el ensayo fué enorme.

El inventor mostrábase satisfechísimo del resultado de las pruebas, que le permiten adquirir la seguridad de la eficacia de su aplicación. El ingenioso y utilísimo invento, que tan radicales transformaciones representa para el progreso de la navegación marítima y aérea, puede considerarse como un gran triunfo de la ciencia española.

La Comisión encargada de emitir dictamen sobre el Telekino, reunida en Bilbao, ha expuesto su opinión en la siguiente forma:

"Esta Comisión ha acordado declarar que con este aparato ha quedado resuelto el problema de la dirección y maniobras de las embarcaciones á distancia, utilizando como medio de transmisión de señales la telegrafía sin hilos.

"El inventor del proyecto trata de simplificar y asegurar la maniobra del aparato sin afectar á la esencia del problema que, según la Comisión, está resuelto definitivamente.

"Por indicación del inventor, atendiendo á lo avanzado del otoño y para ejecutar varios detalles, se ha acordado suspender los ensayos hasta la primavera próxima."

(De Mercurio, Revista Comercial Ibero-Americana).

## INFORMACION GENERAL

### "El Obrero"

Nos dice don Tacio Castro que habiendo vencido las dificultades en el arreglo del taller sacará el lunes próximo *El Obrero*, órgano de los artesanos y los agricultores.

### "Páginas Ilustradas"

Tuvimos el gusto de recibir esa importante Revista, primer número de año nuevo. Contiene grabados finísimos y su lectura es muy amena.

Le deseamos mucho auge en el año que comenzamos.

### La Polar

Con este nombre se ha abierto al público una nueva fábrica de velas. Sus maquinarias de reciente invención permiten elaborar cualquier cantidad de velas que se quiera en el perentorio término de dos horas; su dueño, el infatigable empresario don Ignacio G. García, no ha omitido gasto alguno en el perfeccionamiento de su empresa, para competir en calidad y tamaño con cualquiera de las velas que se importe del exterior.

Con que ya lo saben los comerciantes. Exíjase siempre la marca "La Polar" y comerciantes y consumidores quedarán satisfechos de esta nueva fábrica.

**El señor Ministro**

de Chile don Jorge Vergara Clark y su estimabilísima señora han llegado al país procedentes de la República chilena. Muy atentamente saludamos á tan distinguidos esposos.

**El Licenciado**

don Cleto González Víquez parece que se prepara para hacer una correría por la Provincia del Guana- caste.

**Ayer**

tuvimos el gusto de saludar en nuestra oficina al inteligente joven alajueleño don Eladio Calvo Fernández, uno de los más entusiastas y valientes partidarios de nuestra causa.

**En la cárcel**

de Alajuela, se encuentra el honrado ciudadano don Esteban Vega, importante vecino de Sabanilla. Ignoramos la causa de su prisión, pero nos extraña lo que le sucede por el conocimiento que tenemos de la corrección de su persona.

¿No habrá en eso algo de política?

**El señor Gobernador**

y el Municipio de Limón están en mala inteligencia. Veremos quien domina á quien. Lo sentimos por los intereses de aquel importante puerto, que siempre sufren, y deseamos que toda discrepancia entre el gobierno local y el político, sea resuelta de una manera satisfactoria para las partes.

**El señor Cónsul**

de Colombia ha tenido la fineza de invitarnos, como miembros de la prensa, á la función que se dará esta noche en el Teatro de Variedades y en la cual se representará el notable drama *Lo Irremediable*, del conocido escritor colombiano señor Marroquín, hijo del expresidente de Colombia. Con gusto corresponderemos á la invitación del estimable Cónsul de nuestra hermana república del Sur.

**Curiosidades**

*Los peligros del piano*

Según la opinión de varios sabios de Berlín, las afecciones nerviosas tan frecuentes hoy en el sexo femenino, se deben en su mayor parte al piano. De cada mil muchachas que empiezan á aprender el piano antes de los catorce años, seiscientas sufren más tarde ó más temprano afecciones de esa índole.

*El dolor y el sexo*

Casi todas las mujeres soportan los más agudos dolores con mayor serenidad que los hombres, y después de detenidos estudios, ha quedado desde hace tiempo plenamente demostrado, que el sexo bello sufre más estóicamente el dolor que el sexo fuerte, llamado impropriamente así, al menos, por esto.

*Un Estado gobernado por mujeres*

Entre las posesiones coloniales pendientes de Holanda, hay un pequeño estado muy notable, cu-

ya constitución y costumbres son extraordinarias.

En la isla de Jaba, entre las ciudades de Batavia y Samarang, está el reino de Batam, el cual, no obstante ser tributario de Holanda, en otros respectos es independiente, y aunque considerado políticamente no tiene importancia alguna, es feliz y rico, y desde tiempo inmemorial está "gobernado y defendido por mujeres".

El soberano es un hombre, pero el resto del gobierno lo componen individuos pertenecientes al bello sexo.

El rey depende por completo del Consejo de Estado, que está compuesto de tres mujeres, y las autoridades más importantes, todos los oficiales del estado, funcionarios de la corte, jefes militares, y soldados son sin excepción del sexo femenino.

Los hombres son agricultores y comerciantes.

La guardia de corps del rey, la componen amazonas que montan al estilo masculino. El trono es trasmisible al hijo mayor del rey, y en caso de que éste muera sin sucesión, se reúnen 100 amazonas para elegir nuevo rey entre sus propios hijos.

*Idiomas oficiales*

Se cree generalmente que cada pueblo ó nación ha de tener su propio idioma, ó cuando menos, que en cada pueblo hay un idioma especial que es el obligado, el especial de aquella nacionalidad, el que siempre y por siempre usa el Gobierno y los altos empleados públicos. Casi es cierto esto; pero pueblos existen en los cuales el idioma no es único, ni con mucho. Uno de ellos, y de los más civilizados, por cierto, es el suizo, el alemán, en parte, el francés y el italiano.

Ya se ha dicho algo á este respecto; pero es curioso insistir en el hecho de que en el Parlamento suizo, por ejemplo, lo mismo hablan los oradores en alemán que en francés, y la gran mayoría de los oyentes entienden á sus colegas lo mismo cuando hablan un idioma que cuando se expresan en otro. En las escuelas públicas sucede que á los niños se les enseña á leer y escribir en francés si son de habla alemana, y en alemán si son de habla francesa, con lo que se consigue que todos, cuando son algo ilustrados, al llegar á la mayor edad, sepan hablar dos ó tres idiomas oficiales de su patria.

*Riqueza inútil*

La tumba de Mahoma está cubierta de diamantes, rubíes y zafiros, cuyo valor se estima en doce millones de pesos.

*Estatua célebre*

La estatua más célebre entre las que hay en el Museo del Louvre, es la Venus de Milo, que se supone hecha 420 años antes de Jesucristo.

*Valiosa pintura*

La famosa Concepción del célebre Murillo, existente en el Museo del Louvre de París, está valuada en 625,000 francos.

*Príncipes y Princesas*

El Príncipe de Gales tiene como pisapapeles; encima de un escritorio, la mano momificada de una de las hijas de Faraón.

Imprenta, Papelería y Encuadernación de A. Alsina

**J. M. Barrionuevo**  
MEDICO Y CIRUJANO

Graduado en los Reales Colegios de Medicina y Cirugía de Inglaterra

Despacha en la Botica Universal, esquina noreste del Mercado.

CONSULTA { De 9½ á 10½ a. m.  
De 12 á 4 p. m.

A otras horas y en la noche, en su casa de habitación, detrás del Edificio Metálico, Avenida 7ª.

Estilos elegantes  
Precios baratísimos



El simpático Sabatino, avisa á su numerosa clientela que acaba de recibir un surtido de pieles y hormas estilo americanas, francesas y españolas. ¡¡¡A calzarse, pues á LA MODA de Santiago Sabatino!!!  
Esquina del Parque de Morazán



**LONGMAN & MARTINEZ**  
NEW YORK, U. S. A.  
De Venta Por Las Ferreterías y Almacenes de Viveres.

La LUZ DIAMANTE es el único Aceite de Carbón que durante el largo periodo de 30 años no ha registrado un solo accidente desgraciado. Blanco de cinz en polvo y en pasta, Albalalde de plomo, Colores de todas clases, Aceites, Barnices, Colores en pasta y líquidos para aplicación inmediata, Aceites lubricadores, etc, etc.  
Para más informes dirigirse á los señores BRENES & Cº, San José de Costa Rica.

**EMULSION DE SCOTT**



Compuesta de Aceite puro de hígado de bacalao de Noruega, con Hipofosfitos de cal y de soda. Es la cura más rápida, más permanente y más positiva de la

**ANEMIA**

Esta enfermedad ataca con más frecuencia á las mujeres, debido á que la sangre de la mujer contiene más agua y menos hemoglobina y menos sustancia mineral que la del hombre. La Emulsión de Scott es el

**REGENERADOR DE LA SANGRE**

por excelencia; la purifica, la nutre, la enriquece; restituye al cuerpo las carnes y las fuerzas, y dá al rostro el color rosado de la buena salud. Es el reconstituyente más poderoso y más eficaz, tanto para la niña que va á la escuela, como para la madre que cría. Muy superior á todos los vinos tónicos, píldoras y preparaciones de hierro que se recomiendan, los cuales ennegrecen los dientes; enferman el estómago; causan estreñimiento y no curan la Anemia.

Nuestra marca de fábrica, representada por un "hombre llevando á cuestas un gran bacalao," se encontrará adherida á las cubiertas de papel color salmón que envuelven los frascos de la Emulsión de Scott Legítima. Emulsiones que carecen de ésta marca deben rechazarse como productos inferiores que no tienen más semejanza con la Emulsión de Scott Legítima que la que hay entre una moneda buena y otra falsa. La de Scott cura. Las imitaciones empeoran.



**SCOTT & BOWNE, Químicos, NUEVA YORK**

## Jardinería "El Porvenir"

Situada en la boca de la Sabana, frente al cambiavía

Me comprometo á hacer toda clase de trabajos en el ramo: coronas, canastas, liras, anelas etc. etc. á precios el 20 % más bajos que en cualquiera otra parte y además reconozco el pasaje en el tranvía.

Quinto Braqueroli



Jardinería de Alfredo Brade, situada en "Chile de Perro," 150 varas al S.E. de la Soledad; posee la mejor colección de plantas de toda especie. En solo claveles tiene más de 150 diferentes clases en más de 10,000 ejemplares.

Se arreglan ESPECIALMENTE coronas, bouquets y canastas al estilo que se quiera.

PRECIOS SIN COMPETENCIA Esta es la ÚNICA jardinería moderna de Costa Rica; con gusto se le comprobará á quien, aún sin comprar, la visite.

## LA UNION CANTABRICA

Acaban de llegar guitarras de la mejor fábrica de España, varias clases. También llegaron sombreros y otros artículos como cuellos, corbatas, camisas y camisetitas. Todo á precios de situación. Contiguo á "La Violeta".

## ROBERTO SANCHEZ

CALZADO HECHO Y Á LA MEDIDA

Precios módicos. + Estilos modernos. + Magníficos materiales. Exactitud en el cumplimiento de los compromisos. + + + + +

ZAPATERIA SITUADA AL SUR DEL MERCADO

## Sastrería Española

de Gregorio Expósito

Cuenta siempre con un permanente surtido de telas negras y de color. Especialidad en trabajos de lujo y estricta puntualidad en los compromisos.—Av. Central—Frente á La Proveedora del Sr. Sandoval.

## JABON DA-BELLEZA

DEL DR. INDIO KATALUPANO DE FILIPINAS

¡ULTIMA MARAVILLA! ¡EFECTOS SORPRENDENTES!

"BLANQUEA, CLARIFICA EL CÚTIS Y SUAVIZA LAS CARNES."

— Es compuesto de yerbas y jugos de diversas plantas. Es higiénico —  
Dirigir los pedidos á

VICENT DIAS DEGORVIER — PERIGUEUX, FRANCE,

quien también es el Agente del Champagne VICTOR CLICQUOT, Carta Blanca, A. B. C. y de los famosos brandys ó Cognacs Días Degorvier, C<sup>a</sup>

## LA SOLEDAD

PANADERIA CUBANA

Tengo el honor de manifestar al público, que habiendo recibido una gran cantidad de harina, puedo vender de hoy en adelante pan y galletas más barato que en meses anteriores.

Remito á domicilio cuantos pedidos se me hagan.

RODOLFO ODIO

La Fábrica de velas

## La Corona

Situada 300 varas al Sur de la Botica Francesa, Av. 10<sup>a</sup> O.

Comprada por Justino Alvarez García á la extinguida sociedad "Cesáreo G. García y C<sup>a</sup>," y notablemente mejorada, fábrica VELAS de todo tamaño, que por su calidad compiten con las extranjeras, y se venden al precio más bajo de las que se fabrican en el país.

# LA EDUCACION

Almacén Internacional de útiles escolares, Librería, Papelería y Almacén de Música

Acabo de recibir gran surtido de cuadernos rayados y cuadrículados, tinteros de fantasía, baratos, hasta para vender á cinco céntimos cada uno, libretas, libros en blanco, papel fino en cajitas, plumas, portaplumas, lápices, borradores, cuerdas de violín y guitarra, rosarios finos y baratos, medallitas finas para recuerdos de primera comunión, devocionarios, misales, breviarios, casullas y objetos para el culto, armoniums y completo surtido de tarjetas postales.

M. V. BLANCO

## Restaurant Central

Este acreditado establecimiento ha sido puesto nuevamente al servicio del público

Se sirven comidas y cenas y nos hacemos cargo de banquetes y comidas á domicilio, picnicks, etc.

Monlouis ofrece á sus clientes encargarse personalmente de la cocina

Los domingos ofrecemos á nuestros clientes comida especial

PRECIOS EQUITATIVOS \* \* \* \* \* ESMERADO SERVICIO

— CANTINA BIEN SURTIDA —

— Frente al Banco Anglo Costarricense —

Administrador—Monlouis

## RELOJERIA INGLESA

— D E —

Dent y Gallardo

AVENIDA CENTRAL — 50 varas al Este de "El Cometa"

Contigua á LA UNIÓN REPUBLICANA

Se arreglan Máquinas de Escribir

## IMPRESA ALSINA

Teléfono N<sup>o</sup> 36

Apartado N<sup>o</sup> 249

Taller de Fotograbado y Encuadernación

Inmenso surtido en Papelería Tintas de la casa Lorilleux y Ca.

Esta casa se hace cargo del tiraje, rotulación y circulación de tarjetas mortuorias tanto de día como de noche Cuenta para esto con un gran surtido de tarjetas de luto y un personal competente y dispuesto

— Unico establecimiento en el país que cuenta con los elementos más modernos de estilos americano y europeo; facilitándose por este medio la impresión tanto de periódicos como también del libro del más caprichoso gusto. Cuenta también con un magnífico surtido de cartulinas blancas para visita y de luto para pésames, disponiendo de tipos aparentes para el caso. Variedad inmensa en sobres de colores; también ha recibido esta casa papel de envolver de celulosa muy firme y resistente; el que tome una cantidad de éste tiene derecho á que se le imprima un anuncio en dicho papel. Precios bajísimos.

Para cartelones tenemos una variedad de tipos tan visibles que son capaces hasta de volver la vista á un ciego.

La tinta para periódicos de la misma casa Lorilleux y se vende en latas de diez kilos, á 13 colones

Consultad los precios y veréis la baratura de los trabajos de esta imp<sup>ta</sup>